

lón por el escándalo, quejándose de que la Sociedad concedió el salón para la clase ordinaria de la U.P. y no para la clase ordinaria de la U.P. y no para una asamblea. Y todo terminó sin decisión. El C.C. del P.C.C. no ha tenido otro remedio que dejar el asunto de la U.P. a que el tiempo lo resuelva. Esta es la situación del movimiento comunista que Mella ha dejado en este país.

Como todo el esfuerzo de la Primera Conferencia del P.C.C. fue para hacer y consolidar un genuino P.C. bolchevique, fortaleciendo todas las secciones y guiarlas por los principios, tácticas y estrategias de la I.C., la primera conferencia del P.C.C. no tuvo otro recurso que ratificar la resolución y conclusión del C.C. del P.C.C. sobre el caso Mella, quedando este separado precisamente por el voto unánime de la Primera Conferencia.

Nosotros, los abajo firmantes, estamos autorizados por la primera conferencia del P.C.C., para asegurarles que el P.C.C. esta gustoso en recibir cualquier sugestión que ayude a su solidificación y bolchevización y fortalecer las orientaciones de la I.C., puesto que el único propósito del PCC, es el triunfo del Comunismo en el mundo, y el de la I.C.

Sin otro particular, quedamos fraternalmente de Uds. y por la Mesa de la Primera Conferencia del P.C. de Cuba.

Lucas Cacheiro, Gregorio Marrero (Secretario Presidente),  
Joaquín Valdez<sup>1142</sup> (Secretario)

Original escrito a máquina, en español  
495-105-2, P. 44-46.

\* \* \*

## PARTE DEL INFORME DEL REPRESENTANTE DEL PC DE CUBA "AUTOMAYOR"<sup>1143</sup>

[escrito a mano: Duncan 1926 (1)]  
LE PARTI

---

<sup>1142</sup> Joaquín Valdés Hernández ("Gregorio Cortina"). Uno de los fundadores del PCC. Miembro del CC del PCC. Secretario General del PCC (1926-¿1932?) (según otros datos, fue elegido a este puesto en abril de 1927). Fue detenido y procesado en julio de 1927, junto con un grupo de comunistas. El 29.5.1930 fue detenido junto con miembros del CC en su casa, donde trabajó el Secretariado del CC del PCC.

<sup>1143</sup> Rafael Sainz Pelegrín ("Ángel Sotomayor") (¿1889?-1938 o 1939). Funcionario de Hacienda en España, fue separado del cargo en 1921 por militancia en el PCE. Emigró a Cuba. Secretario de prensa y educación del CC del PCC (1925).